

HURLBURT (née **MORSE**, *Élisabeth*), Docteur en médecine (New York, 26.11.1884 — Aba, Congo belge, 26.2.1923).

Fille de médecin et toujours inspirée de l'œuvre missionnaire en Afrique centrale, elle fit ses études en vue d'être médecin-missionnaire. Après avoir obtenu son diplôme du Mt. Holyoke College, elle poursuivit ses études médicales à Philadelphie et à Londres.

Elle partit en Afrique pour la première fois, en 1913 et établit un hôpital à Kijabe en Afrique anglaise de l'Est où elle travailla jusqu'en 1916. Durant son premier congé en Amérique, elle passa ses examens finaux de médecine.

Retournant en Afrique pour la seconde fois, elle fut placée au nouveau poste de la *Africa Inland Mission* à Aba. Femme extrêmement brillante et dévouée, elle se dépensa de tout cœur pour ce travail fatigant et parfois ingrat. Elle dessina elle-même les plans du futur hôpital d'Aba et son plus ardent désir était de voir s'ériger des bâtiments dignes d'une œuvre médicale.

C'est pendant ce terme qu'elle épousa Paul Hurlburt, fils de Charles Hurlburt, un des fondateurs de la Mission. Ils eurent deux enfants : Rebekah, née en 1920 et Charles, né en 1921.

Son œuvre fut hautement appréciée par le Gouvernement belge qui la nomma directrice de la léproserie d'Aba. Elle prit un deuxième congé en 1921. En 1922, elle retourna vers son œuvre bien aimée au Congo, mais malheureusement son second terme ne fut pas de longue durée ; frappée par une hématurie, elle succomba après quelques jours de maladie. Quoique sa carrière fut brève, ce fut elle qui posa les jalons de l'œuvre médicale toujours croissante et florissante d'Aba. Sa mort causa un grand vide dans toute la région, mais l'hôpital créé par elle reste un témoignage vivant de son travail.

[A. E.]

16 mars 1955.
H.-W. Coxill.